

Voici le premier numéro du journal de Madame Récup'aire. Il s'adresse aux enfants, aux parents et à l'équipe de l'EVE de Pinchat. Il a pour objectif de sensibiliser les enfants, par des bricolages, des chansons et des jeux, au recyclage et aux écogestes du quotidien. Madame Récup'aire avec son chien Récup'attes est l'ambassadrice de ce recyclage. Elle est épaulée par Adèle et Barnabé qui, eux, sont spécialistes des écogestes qui protègent notre planète. Ce journal abordera chaque fois un thème différent et vous proposera des jeux et des astuces à reproduire à la crèche et aussi à la maison.

Bonne lecture à tous de la part des voyageuses



## Les Aventures de Madame Récup'aire

### N°1. Vive les déchets en plastique !

#### L'interview de Madame Récup'aire

- Madame Récup'aire, c'est quoi un déchet ?

- Un déchet, c'est tout ce qui n'est plus utile et que nous décidons de jeter. Nous produisons tous des déchets.

Pour mieux s'en occuper, les déchets sont jetés et triés. Il est important de faire du tri pour protéger la nature. Dans mon 1<sup>er</sup> journal, nous allons parler des déchets en plastique.



- Madame Récup'aire, c'est quoi le plastique ?

- Le plastique est une matière non biodégradable c'est-à-dire qu'elle met entre 100 et 1000 ans à disparaître. Le plastique peut être de formes différentes... Les emballages, les bouteilles, les bouchons, les sachets plastiques, les pailles, les gobelets et plein d'autres.



A la place de les jeter, j'aimerais bien essayer de trouver ce que je pourrais faire d'autres avec. Peut-être un jeu ou un bricolage, réfléchissons !

Ah ! je sais... tourne la page et regarde ce que je te propose et ce qu'ont fait les enfants de la crèche ☺



## Les vacances à la montagne

Cet été, Mme Récup'aire est partie à la montagne. Son chien Récup'attes était très content de rencontrer les marmottes et les bouquetins. Il a aussi entendu siffler des serpents et vu passer des parapentes. Il a adoré ça !

Mais au détour d'un sentier, Récup'attes a trouvé un déchet, une bouteille en plastique abandonnée. Il l'a vite apporté à Mme Récup'aire, car une bouteille plastique n'a rien à faire dans la nature ! Mme Récup'aire était très contente et a plein d'idée pour sa bouteille « Oh...Voici de quoi fabriquer un nouveau vase pour mon bouquet de fleurs ou une décoration pour notre sapin de Noël ! Non j'ai encore une idée ! Je pourrais aussi fabriquer une trousse pour les enfants. »



**Idée bricolage**  
Madame Recup'aire te propose de fabriquer une trousse. Pour ça tu as besoin de:

- Une bouteille
- Une fermeture éclair
- Colle chaude
- Cutter ou ciseaux

« Cette bouteille m'a aussi donné des idées de jeu, mais pour ça il m'en faudrait plus... ». Pour en avoir plus Madame Récup'aire décide pendant plusieurs semaines de garder toutes les bouteilles en plastique, au lieu de les amener aux containers de tri avec ce logo.



Très vite madame Récup'aire a plein de bouteilles, elle a demandé aux enfants de l'aider à fabriquer un terrarium pour les serpents en bouchons.



En se promenant dans le jardin de la crèche, Madame Récup'aire a trouvé un arbre : « Cet arbre serait encore plus beau décoré avec plein de bouteilles... et si je faisais une forêt enchantée ! Je pourrais aussi mettre des balles pour que les enfants puissent tirer sur les bouteilles... Quelle bonne idée ! »

**Idée bricolage**  
Madame Recup'aire te propose de fabriquer une forêt enchantée. Pour ça tu as besoin de:

- Une bouteille
- De la ficelle
- De la peinture
- Des balles colorées



Madame Récup'aire avait pleins d'idées de quoi faire avec une bouteille et son bouchon, mais la bouteille n'est pas le seul déchet plastique qui existe. Les pailles, les gobelets, les seaux, les sachets en plastiques, les mesurette, les emballages, les barquettes et encore plein d'autres.

En fouillant dans les tiroirs de sa cuisine, Madame Récup'aire a trouvé des pailles en plastique. Madame Récup'aire n'aime pas boire à la paille. Elle boit seulement du thé, et le thé ça ne se boit pas à la paille. « Comme elles sont de toutes les couleurs, si je les découpe, je pourrais fabriquer des perles pour faire des colliers multicolores ou des décorations de Noël pour notre sapin ! Non j'ai encore une idée ! une guirlande pour mon anniversaire. »



**Idée bricolage**  
Madame Récup'aire te propose de fabriquer un collier multicolore. Pour ça tu as besoin de :

- Des pailles découpées
- Une ficelle

Madame Récup'aire a aussi fabriqué un parcours en seaux de yogourt. Oui, les enfants et Madame Récup'aire adorent manger du yogourt, il y a donc beaucoup de seaux à récupérer.



Madame Récup'aire a aussi trouvé dans sa cuisine des sachets en plastique. « Ça me fait penser aux parapentistes qu'on a vu à la montagne, cet été, avec Récup'attes. Il avait une très grande voile. Est-ce que tu crois qu'avec ces sachets, je pourrais fabriquer une voile ? On va essayer ! »

## Le défi de Madame Récup'aire



« J'ai réussi à fabriquer un super parapentiste ! Mais un ? Tout seul ? C'est un peu triste ! Je rêve de voir pleins de parapentistes dans le jardin. Alors aidez-moi ! » Pour aider madame Récup'aire, un sachet en plastique, un bout de ficelle et un poids (bouchon, bout de bois, caillou, etc.).

« Je vous propose de participer à un vol de parapentes dans le jardin, au début du mois de novembre. Pour que ce vol soit le plus beau possible, vous pourrez fabriquer votre parapentiste à la crèche et, si vous le souhaitez, vous pourrez en créer d'autres avec vos parents. Je mettrai une boîte à l'entrée de la crèche pour que vous puissiez déposer vos parapentistes en toute sécurité avant le vol. Déposez les avant **vendredi 29 octobre**.



C'est parti... Faites fonctionner vos petites mains !! ☺



Bonjour les enfants,

Moi je m'appelle Adèle, je suis une louve. Et moi je m'appelle Barnabé, et je suis un gros éléphant. Nous adorons la nature. Nous avons passé de très belles vacances dans la forêt. Nous avons rencontré pleins d'amis animaux. Ensemble, nous avons escaladé les rochers, traversé les ruisseaux et joué à cache-cache.

Bientôt, nous reviendrons vous voir à la crèche pour voir comme vous avez grandi. Les bébés sont devenus les petits, les petits sont devenus les moyens et les moyens sont devenus les grands. Et les grands sont allés à l'école. Nous allons vous proposer un nouveau défi...



Apprendre à bien se laver les mains, sans gaspiller l'eau et le savon.

Nous sommes sûrs que vous deviendrez tous des champions du lavage des mains. En attendant notre retour en crèche, vous pouvez chanter notre chanson pour le lavage des mains.

À très bientôt. Adèle et Barnabé

**Chanson pour laver les mains (la mélodie du Crocodile)**

*Remonte les manches et ouvre le robinet...*

*Mouille tes mains et re-e-ferme l'eau oh oh oh !!!*

*Prend du savon et frotte, frotte, frotte !*

*Maintenant tu rinces, pour enlever la mousse, mousse, mousse.*

*Et pour sécher et pour sécher, un seul petit papier... Suffira très bien, Pour t'essuyer les mains !*



Voilà les enfants, c'est tout pour cette fois. Bientôt, vous saurez tout sur le plastique... Vous allez pouvoir encore le découvrir, bricoler et jouer avec jusqu'à la fin du mois d'octobre, puis nous découvrirons le papier, le carton et le bois cet hiver !

A très bientôt

Madame Récup'aire et Récup'attes

